

Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band: 5 (2013)
Heft: 1: Gérontechnologies : l'EMS avance dans l'ère high-tech

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

International

Les technologies dans les institutions

Le 13^e congrès de l'Association Européenne des Directeurs de Structures d'Accueil et de Services aux Personnes Agées (E.D.E.) se tiendra à Tallinn, en Estonie, du 26 au 28 septembre prochain. Thème de cette édition: l'utilisation des nouvelles technologies dans les services d'assistance et de soins de longue durée. De nombreux projets de recherche concernant le développement de systèmes d'assistance et d'offres de prestations de services soutenues par la technique ont été lancés en Europe. S'il n'est pas question de remplacer la relation humaine par des solutions technologiques, ces dernières peuvent néanmoins rendre la gestion de soins plus efficace et optimiser la qualité des prestations de services. Où se trouvent dès lors les opportunités et les limites du recours à la technique dans les soins de longue durée? Quelles sont les questions éthiques et juridiques qui se posent en rapport avec l'utilisation de systèmes d'assistance techniques au niveau des soins de longue durée? Ces questions seront abordées dans le cadre de ce congrès.

Programme et inscriptions:
www.ede-congress.eu

Suisse

Les filières infirmières vont cohabiter

La hache de guerre est enterrée. Il n'est plus question de promouvoir le modèle alémanique au détriment du romand, ou vice versa, pour former les futurs infirmiers. «La présence de plusieurs cultures de formation est justifiée», conclut le groupe de pilotage confédéral qui estime que les deux filières de préparation qualifiaient pour l'exercice des professions des soins. Le cursus des infirmiers

divise depuis plusieurs années cantons romands et alémaniques. Les premiers ont décidé de confier la formation de cette profession, qui ne cesse de se complexifier, aux hautes écoles spécialisées (HES). Près de la totalité des infirmiers suivent désormais ce cursus académique. De leur côté, les cantons alémaniques ont voulu mettre l'accent sur les écoles supérieures (ES): 90% environ des infirmiers d'outre-Sarine sont formés dans ces établissements dont l'accès est moins restrictif que les HES. (...) Quelle conséquence pour l'école supérieure de Saint-Imier (BE), la seule à proposer une formation ES d'infirmiers en terre francophone? «La première classe a débuté cet automne. La deuxième en février. Nous allons évaluer ces deux volées pilotes en 2014 avant de poursuivre», explique Jean-Pascal Lüthi, chef à l'Office de l'enseignement secondaire du 2e degré et de la formation professionnelle du canton de Berne. Pour ce cours, dont l'ouverture avait provoqué une levée de boucliers en Suisse romande, «la position du groupe de pilotage ne change pas la donne. La réponse viendra au final des employeurs», estime-t-il.

(Source: *Le Temps*)

Fribourg

Nouveau lieu d'orientation et de mise en réseau

Sis sur les hauteurs du Plateau de Pérolles, à Fribourg, l'immeuble du Quadrant rassemble sous un même toit les associations réunies au sein des Ligues de santé du canton de Fribourg, Pro Infirmis Fribourg, la Fondation sarniaise pour l'aide et les soins à domicile (FASDS), les faîtières cantonales de l'aide et des soins à domicile (AFAS) et des institutions pour personnes âgées (AFIPA) de même que l'association Vivre avec

la mort (VALM). Issu de la volonté des organisations partenaires de travailler davantage ensemble et d'optimiser les synergies et les collaborations grâce à la proximité géographique, le Quadrant souhaite également faciliter l'accès au grand public de toutes les prestations de ces organisations. Moderne, écologique et flexible, le bâtiment du Quadrant poursuit aussi l'ambition de limiter les coûts de fonctionnement de chacun en mettant en commun l'infrastructure de base comme le réseau technique, les salles de réunion, un espace cafétéria. (Source: *Le Quadrant*)

Curaviva Suisse

La nouvelle Box RH est en ligne

Box RH: c'est le nom de la toute nouvelle plate-forme de Curaviva Suisse mise en ligne sur son site internet dédié au travail en EMS. Elle vient ainsi s'ajouter à deux autres axes déjà disponibles sur les profils professionnels en EMS et les possibilités de carrière du personnel soignant. La Box RH propose aux directions et aux responsables RH des établissements, des instruments de travail utiles au développement du personnel, sous la forme de modèles spécifiques, de check-lists et d'exemples dans les domaines suivants: recherche de personnel, carrière, conditions de travail, climat de travail, charges physiques et psychiques, fin des rapports de travail et formation. Un portail d'information offre aux utilisateurs la possibilité de poser des questions et de soumettre des suggestions sur des thèmes relatifs aux RH. Les différentes rubriques de la Box RH sont actualisées en permanence avec des informations spécialisées et des outils, afin d'en faire une véritable boîte à outils pratique et polyvalente pour les RH.
www.travail-en-ems.curaviva.ch